

La Almudaina

	PTAS.	CTA.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11
Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERIA Y CAMISERIA

Temporada de Otoño (Invierno).
Se han empezado á recibir algunas partidas de géneros para dicha temporada y continuamente se irán recibiendo más.

Hay grandes cantidades de
ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

La «Ifigenia en Taurida» de Goethe en «El Laberinto»

Un día hermosísimo, como los hay durante la otoñada en nuestra costa de Levante, fué el fondo en que se representó *Ifigenia en Taurida* en los jardines de *El Laberinto*. Sobre un cielo azul inmaculado, de ese azul de España, de Italia y Grecia, proyectábase uno de los templete que constituyen la decoración neoclásica de la quinta, obra de fines del pasado siglo, cuando imperaban tales gustos en las letras y en el arte. Arboles de variadas hojas y matices recordaban el bosque sagrado de Diana, junto á su templo, y arbustos y flores completaban aquella encantadora escena, tan distinta de las que vemos en nuestros teatros, ni siquiera en los que más se distinguen por su perfecta tromeja. El sol iluminando el cuadro, cambiando de matices, á medida que se acercaba al ocaso, imprimía al conjunto una vida y un encanto inefables. Era la realidad en su mayor poesía; la poesía de la naturaleza y del arte compenetrándose maravillosamente, y el conjunto una fiesta como no hemos presenciado otra en ninguna época de nuestra vida. Retrotraíanos á los tiempos de Grecia; despertaba en la imaginación las fiestas parecidas que se han realizado en antiguos teatros romanos y helénicos.

Sobre esta escena moviéronse los cinco personajes que Goethe puso en su *Ifigenia*. Vestidos todos con grande esmero arcaico, semejaban unos, como el Rey Thoas, con sus amplias vestimentas de púrpura y con su abundante cabellera y barba, encarnación de Júpiter Olímpico, trasunto fiel de uno de aquellos monarcas que se desvanecen entre las nebulosidades de la leyenda ó de los primitivos tiempos de la Historia, mientras otros, como Orestes y Pilades, Ifigenia y Arkas asimismo, parecían figuras arrancadas de los vasos helénicos, copiadas con mano cariñosa y con intenso amor por los comediantes de *El Laberinto*. Orestes y Pilades, muy especialmente, eran dos figuras griegas, en el peinado, de exactitud arqueológica, en sus trajes de entonaciones en sumo grado simpáticas y que armonizaban á maravilla con todo cuanto rodeaba á los artistas. El color azul verdoso pálido del manto de Pilades, con orla de postas muy apropiada, la tinta violácea de la túnica de Orestes, con orla de palmetas, constituían un verdadero embeleso para la vista y contribuían á embellecer aquella sinfonía de finísimas tintas con que se recrearon durante toda la tarde los ojos de los espectadores. La túnica de blanco purísimo de la sacerdotisa de Diana, plegada á la manera griega, formaba igualmente una nota ideal en medio de aquel concierto de colores, por los delicados cambiantes que iba tomando á medida que cambiaban de entonación los rayos solares.

Al levantarse la cortina, en el acto cuarto, al aparecer la señorita Domus, encargada del papel de Ifigenia, sentada en las gradas del templo, destacándose su cabeza, peinada con singular verdad y gusto, cuando, por hallarse ya el sol próximo al ocaso, se extendía por todo el cuadro una luz delicadísima, sin claros oscuros acentuados, fué tal la impresión poética causada por este conjunto en los espectadores, que no pudieron contener un murmullo de asombro, y á buen

seguro hubieran prorumpido en vitores y aplausos á no haberles contenido la majestad imponente del espectáculo. ¡Qué de cuadros de color se presenciaron en *El Laberinto*! ¡Cuántos efectos deleitosos, de esos, repetimos, que no pueden verse en los teatros alumbrados por las candilejas, por más que se emplee en ellos la iluminación eléctrica más perfeccionada! ¿Quién puede disponer del sol en un teatro cerrado, como lo tuvieron los artistas de *El Laberinto* propicio toda la tarde para secundarles en su empresa?

Era de temer que la *Ifigenia en Taurida*, á pesar de ser una de las obras más inspiradas del colosal ingenio de Goethe, no llegase á dominar por entero á los espectadores, tan desacostumbrados ahora de espectáculos trágicos y por añadidura de estilo clásico. Era de temer que la majestad y reposo de la tragedia, á pesar de advertirse en ella los alientos apasionados del drama moderno, produjeran en ciertos momentos como un comienzo de modorra en el público. No fué así en manera alguna. La tragedia de Goethe, tan magistralmente trazada, inspirada en Eurípides, pero desarrollada con toques de color, de sentimiento y aun de movimiento que no se encuentran en las tragedias helénicas, llena de conceptos levantados y de la más alta poesía, trazada con escultórica grandiosidad en todos los actos y en todas las escenas, se apoderó del auditorio, ya desde el acto primero, y le fué dominando más y más á cada acto, acrecentándose en todos la emoción trágica y haciéndoles prorumpir en espontáneas manifestaciones de admiración y de contento.

Este resultado débese en parte principalísima á la traducción en verso libre catalán, siguiendo el metro del original de Goethe, realizada por Juan Maragall con una ciencia y un gusto artístico, dignos del mayor y más caluroso encarecimiento. La obra de Maragall le acredita de literato y de poeta. Fidelísima siempre la versión, no le falta con todo nunca una espontaneidad que es su mayor encanto. Conservase en ella la dicción solemne del original, á la vez que el poeta traductor llega á veces hasta cierta llaneza en el vocabulario con objeto de apartarlo de la afectación neo-clásica, sin falsear la tragedia, y de lograr por semejante manera que penetre mas profundamente la interesantísima fábula en la inteligencia y corazón de los

oyentes de ahora. Materia para un largo artículo, y aun para dos y mas, nos daría el examen detenido de la traducción catalana de *Ifigenia en Taurida*; mas bastará, para su alabanza y para llamar hacia ella la atención de nuestros lectores, con lo que dejamos expuesto y con la citación de un fragmento para que por él se pueda juzgar de las excelencias del trabajo ejecutado por Maragall. De cualquiera de los cinco actos podríamos sacarlos. Véase para muestra el siguiente trozo del quinto:

Deixa, donchs, que jo man vagi
amb el cor i les mans ben neta de culpa:
neta en sia á la fi la casa nostra.
Tingues paraula, oh rei! Tu m'ho jurares
que quan jo trovés modo de fer via
vers els meus, tu ho voldries. Donchs ja 'n trobo.
Un rei no promet pas com altres homes
per prometre tant sols, tant sols per treure's
de davant al que prega: ans si arriba
l'ocasió no esperada, s'atí an ella,
i quan pot fer dirxós al qui 's'odia,
llavors sent sa magestat mes alta.
THOAS
Irritat com el foc que am l'algua lluita
i sen vol deslluirar: sentia bullenta,
aixís en el meu pit lluita la colera
contra aquest parlar teu.
Ifigenia.
aixecose la gracia flamijanta,
tranquilla com el foc del sacrifici,
coronada de goigs, llors y cançons.

Ardua empresa era, así para los actores ya avezados á la escena—la señorita Domus y el señor Jimenez—como para los bisoños en el arte y sólo aficionados—los señores Martí, Gual y Vilaregut—interpretar bien la tragedia de Goethe. Muy de temer era que, arrastrados por las corrientes de engaño, buscasen en la dicción una naturalidad refinada con el carácter de la obra, y que por tal camino la falseasen y la empequeñeciesen. No fué así de ningún modo. Su buen criterio y su buen gusto les señaló el camino que debían seguir y en todos los actos recitaron con nobleza, con entonación, con cierta pompa en algunos momentos, huyendo á la vez del énfasis y de la ampulosidad. Sus aciertos fueron repetidos y así lo reconoció toda la concurrencia al subrayar frases y escenas con murmullos contenidos de aplauso y al prorumpir en palmadas y en bravos al terminar cada uno de los actos y sobre todo al concluirse la tragedia. Autor y actores fueron entonces objeto de una manifestación muy lisonjera. Premiábase el ingenio de todos; dábanseles á la par gracias por el cordial que con la representación de *Ifigenia en Taurida* habían procurado al auditorio en estos tiempos tan falsos y tan necesitados de semejantes expansiones artísticas. Y al retirarse los concurrentes, agradecidos también á la galantería de los nobles señores Marqueses de Alfarrás, dueños del

grandioso *Laberinto* en donde la representación se había verificado, pudieron disfrutar desde aquellos magníficos arriates de un espectáculo embelesador, que redondeó el de la tarde, con el panorama de los pueblos y quintas esparcidos al pie, el Besós serpenteano por entre los campos y el mar en lontananza, iluminado todo por los encendidos rayos del sol poniente.

F. MIQUEL Y BADIA.

(De *El Diario de Barcelona*)

Bendición

del oratorio de Biniforani

Atentamente invitados por el ilustrado propietario del predio Biniforani, don Joaquín Aguiló, para el acto solemne de bendecir el oratorio del referido predio, asistimos el domingo último, 16 del corriente, á la función que revistió circunstancias muy dignas del catolicismo.

Los adornos

Después de las gratas impresiones que recibe el viajero al recorrer la sesgada carretera que, entre frondosos y copudos olivos, conduce á la casa morada del dueño y del conductor del referido predio, nos encontramos en un verdadero oasis artificial. Copulentos pinos formaban una larga calle que conducía á la espaciosa plaza que da entrada al claustro, adornada con ramajes y festones, á la cual daba ingreso un suntuoso arco de triunfo, adornado con gallardetes y banderas, y en sus jambas se leían las inscripciones: GLORIA A DIOS EN LAS ALTURAS; PAZ A LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD.

Atravesamos el zaguán, no menos adornado que la plaza, donde se ostentaba un grandioso cartel con el programa de la fiesta, caminando siempre sobre una alfombra de flores y arrayan. Subimos la regia escalera que conduce al principal y da acceso á los jardines de que se halla rodeado el oratorio que de nuevo se consagraba al Señor.

No es fácil explicar la amenidad y gusto artístico que en ellos preside, ni describir los bellos panoramas que desde allí se descubren: solamente la fotografía puede dar idea de las gratas impresiones que allí recibimos. Un espacioso corredor de más de sesenta metros de largo, cubierto con artístico emparrado sembrado de banderillas; el variado color del follaje de las ramas allí entrelazadas y el balsámi-

co olor de las flores, nos hacia retardar el paso para gozar de tanta belleza, apesar del deseo de llegar al templo, ansiosos de ver la grandiosa majestad que en todo respiraba.

El templo

Este edificio, aunque de cañón de bóveda, respira todavía el gusto ogival que se extinguió en el siglo XVII; se compone de tres arcadas que juntas miden veinte metros de largo, incluso el presbiterio, por seis de ancho, con altura proporcional. El triptico que constituye el cuadro del altar, representa el Calvario en el acto del Descendimiento. Está pintado sobre madera, lo que revela, á nuestro juicio, que se remonta al siglo XV, y sus dimensiones, manifiestan que fué hecho ya para el lugar que ocupa; de lo cual se infiere que la restauración que acaba de recibir dicho templo no es la primera. Las figuras y coloridos son de mucho mérito artístico.

Escusado será decir que, al poseerse su actual dueño de la finca todo el edificio se hallaba ruinoso.

Actual restauración

El señor Aguiló, en la actual restauración, ha respetado tres antiguas formas, excepto en la mesa del altar que es toda nueva, de estilo gótico puro, como los demás adornos que la acompañan. Las paredes imitan la mampostería de sillar, el piso forma un mosaico de gusto moderno, y el altar, con todo el servicio de cruces, candelabros sacras, ciriales, lámpara, arañas, púlpito, es nuevo, de estilo gótico y de una perfección que honra á los artistas que en ellos han trabajado.

La Sacristía

Esta dependencia es de nueva fábrica y forma un espacioso cuadilongo, con sus cómodas y armarios de riquísima madera, destinados á guardar un verdadero tesoro ornamental. Los cálices, copón, cruces, incensario, naveta, palmatoria, vaso del asperges, esparzorio, cajita para las formas, etc. son de plata. Las casullas, de todos los colores de la rúbrica, albas, roquetes, y demás indumentaria sacerdotal, son de una riqueza imponderable. Allí se halla todo el servicio del Santo Sacrificio. El misal, brevariario, ritual, etc., colocados simétricamente con los demás objetos para la bendición, formaban una verdadera exposición sagrada. Nada, absolutamente nada, falta para el servicio divino: aquella sacristía parece

brazos, atravesó un corto espacio y saltó con ella en la pequeña embarcación.

Sintiéndose levantada súbitamente por el que creía era un fantasma, el temor de la infortunada fué tal que perdió la voz y casi el sentido; se sintió como paralizada por la horrible angustia que le oprimía la garganta hasta ahogarla!

Sólo cuando se halló en el fondo del bote y el misterioso personaje se puso á atarla al banco de proa, la sorpresa que le causó este proceder la hizo comprender su error.

¡En aquel mismo momento, un brusco movimiento del Rojo hizo caer el embozo del capote que ocultaba su rostro, descubriendo á su pobre víctima aquellas tan odias facciones!

Juan Jacobo había adivinado el peligro que corría dejándola la libertad de sus movimientos, porque sin las cuerdas que la sujetaban y aun á riesgo de ahogarse, se hubiera arrojado al mar antes que quedar en poder de su enemigo.

Sintiéndose, sin embargo, en la imposibilidad de moverse, cerró los ojos ante la terrible perspectiva que se le presentaba y lanzó un gemido de dolor.

Pero un instante después, comprendiendo que arrebatada por los vigorosos golpes de remo del Rojo, se puso á gritar con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Socorro!... ¡Socorro!... ¡Salvadme!...

Estos gritos hubieran obtenido infaliblemente el objeto deseado por la desventurada castellana de Ploeven, porque la barca iba costeano, y á pesar del ruido de las olas y del viento, debían ser oídos, fuese del castillo, fuese del terrado y del jardín.

Pero el Rojo comprendió bien pronto lo que debía temer. Soltando los remos, dijo acercándose á ella:

—¡Ah! ¡Pides socorro! ¿Crees que te voy á dejar gritar á tu antojo?

Y en un momento amordazó con un pañuelo á la desgraciada, cuya desesperación no pudo revelarse sino por las lágrimas que brotaban de sus ojos.

¡Y razón tenía en llorar!

Este individuo era el mismo que Gastón había encontrado... ¿Tenemos necesidad de decir su nombre á nuestros lectores? ¡Creemos que no!

Cualquiera que hubiera visto aquel grupo silencioso, aquella bella criatura, vestida de blanco y graciosamente inclinada en lo alto de las rocas sobre tan horrible abismo, mientras que su móvil fisonomía revelaba las emociones que se sucedían en sus recuerdos; y á su lado, como haciendo sombra al cuadro, aquel hombre envuelto en su capote de lana gris; cualquiera que hubiera visto así aquellos dos seres tan diferentes, habría temblado por la joven, sin adivinar aun la tempestad que, más horrible que la lucha de los elementos, hervía en el alma de aquel extraño.

No era la primera vez que después de la reciente fuga de Ilona había logrado verla. Oculto hacia días en la vecindad, espía con rabia y angustia al momento propicio á sus tenebrosos designios.

Juan Jacobo Mallet, no había descubierto en algún tiempo trazas de los fugitivos.

Más de una vez había hallado la pista, y de nuevo la había perdido. Porque no pensando en la posibilidad de un matrimonio, no podía creer que el vizconde fuese bastante imprudente para establecerse en Ploeven con la que él consideraba como su víctima.

No contando con nadie, y trabajando por su propio interés, perdió algunas semanas buscando á la joven pareja por todos los rincones de la Suiza y del Norte de Italia.

Cuando por fin se decidió á dirigir sus pesquisas del lado de Bretaña, y cuando á su llegada al país se convenció del error de sus primeras suposiciones, no dejó por eso de seguir dudando de la realidad de su enlace entre el joven señor de Ploeven y la pobre Ilona.

La bajeza de su alma no podía comprender la nobleza de la de Gastón.

Pero su odio contra este último, á quien por el momento veía victorioso, no conoció límites, y muchas veces, durante los ocho días que pasó rondando el castillo

la de una parroquia rica de la capital.

Tampoco ha descuidado el señor Aguiló, la construcción de una segunda Sacristía más reducida en la parte opuesta de la que acabamos de describir, destinada al confesionario que también es nuevo, como el hermoso púlpito móvil que completa el menaje religioso del templo.

Adornos del templo

A la majestad que ofrecía el templo con sus adornos naturales, en el acto de la bendición, debemos añadir una multitud de riquísimos jarros con plantas y flores artificiales colocados con tan artística simetría que la vista, á presencia del conjunto, se espiritualizaba y, sin advertirlo, el alma se hallaba en la contemplación de la gloria.

La gruta de Lourdes

Frente á la puerta del templo y en un extremo del jardín, el sabio sacerdote y consumado artista don José Cabrer ha dirigido la construcción de una hermosa gruta imitación de la de Lourdes, donde no faltan juegos de agua y estalactitas que forman un bellissimo cuadro.

Programa de las funciones

A las siete y media de la noche del sábado, reunida toda la familia del predio y de los trabajadores, con sendas velas encendidas y formando una muy bien ordenada procesión, precedían al señor Cabrer que, vestido de roquete llevaba la figura de la Virgen cantando la salve, en medio del señor Aguiló y de don José Rullán, Pbro. Llegados á la gruta, artísticamente iluminada, depositó su sagrada Imagen en su nicho y dirigió una hermosa plática á los concurrentes terminando con un viva á la Virgen que repitieron todos los asistentes, resonando en todo el valle el eco de tan dulces palabras.

Acto de la bendición

El templo rebosaba de gente, sin quedar apenas espacio para los numerosos convidados, cuando el señor cura-párroco de Buñola, don Antonio Rullán, revestido de los ornamentos sacerdotales verificó la bendición, siendo los padrinos los simpáticos niños, hijo é hija, mayores, del señor Aguiló y seguidamente dijo la misa, al tiempo que se cantaba el *Te-Deum* del inmortal Tortell.

Seguidamente se cantó la misa mayor con música y sermón á cargo del P. Francisco Salvá del Oratorio siendo el oficiante el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal, asisténdole de diácono el muy ilustre señor don José Miralles, de subdiácono el mencionado Curo-párroco de Buñola y de presta don José Cabrer.

La comida

Terminadas las funciones religiosas, en una de las salas de la casa apareció una mesa riquísima, en forma de herradura y adornada con suntuoso servicio. Los comensales fueron las

familias invitadas y el *menu* digno de cuanto llevamos descrito.

Terminada la comida se leyeron algunas poesías y los coches empezaron á ponerse en movimiento para trasladarlos á sus casas.

Entre el numeroso concurso pudimos saludar á muchos amigos. Excelentísimo señor don Pedro Ripoll, don Juan Rubert, don Miguel Binimelis, el diputado provincial don Juan Aguiló, hermano del propietario, el teniente de Alcalde don Antonio Pomar y numerosos amigos y conocidos de la familia y muchos sacerdotes de la capital y de diferentes pueblos de la isla.

Terminaremos nuestro ya largo relato felicitando al señor Aguiló, á su virtuosa y simpática señora y al señor Cabrer que han trabajado con noble ardor para que la fiesta fuese lucida y dejase buenos recuerdos á todos los asistentes.

J. R.

En donde hieren las balas al soldado

En estos momentos, cuando se trata de un desarme general, todo lo que se refiera á la guerra, á las armas y á los proyectiles, está á la orden del día.

Un inglés acaba de hacer una estadística notable sobre los muertos en combate y los medios de destrucción. Pruébese allí que la probabilidad de ser herido en acción de guerra disminuye con el perfeccionamiento de las armas, debiendo exceptuarse la guerra de Separación de esta regla general.

Podrá dar una idea de lo dicho el siguiente cuadro, en el que se muestra la proporción de heridos por cada millar de combatientes.

Batalla de Cannas (cartagineses y romanos), espada y hacha de armas: 500 hombres por mil.

Batalla de Hastings (1066), espada y hacha de armas: 170.

Batalla de Bannockburn (1315), espada y flechas: 330.

Guerra de Italia (1859), fusiles de carga por la boca: 90.

Guerra de Separación, fusiles de carga por la boca y por la culata: 70.

Guerra franco-alemana, fusiles de carga por la culata: 70.

Guerra anglo-sud-africana (1879), fusiles de carga por la culata: 64.

Guerra anglo-egipcia (1885), fusiles de carga por la culata: 1.

Durante la guerra de Crimea, los ingleses hicieron 15.000.000 de disparos de fusil y mataron á 21.000 rusos, esto es, 700 tiros por cada hombre.

Los franceses dispararon 29.000.000 de veces y mataron á 51.000 rusos, ó sea, á razón de 590 tiros por hombre.

Los rusos, á su vez, hicieron 45 millones de disparos de fusil, matando á 48.000 anglo-franceses, lo que equivale á 910 tiros por hombre.

«La guerra no es, pues, tan mortífera como generalmente se cree», añade el estadista inglés de quien tomamos estas cifras. Quisiéramos creerlo así; pero vemos que hay mucha diferencia entre los simples cálculos estadísticos y la cruel realidad.

Por otra parte, está demostrado que de 103 veces, las 80 la bala da en partes del cuerpo donde la herida no es peligrosa.

De 103 balas que hagan blanco, 43 se alojan en los muslos, las piernas y los pies, 33 en los brazos y las manos 11 en el abdomen, 11 en el pecho y en la espalda, 1 en el cuello y 11 en la cabeza.

Además, sabido es que, cuando un soldado ha sido herido, hasta de alguna gravedad, tiene muchas probabilidades de curación.

Por una tabla espuesta en el ministerio de la Guerra alemán, está averiguado que por 116 americanos heridos en Cuba ó Puerto Rico, se salvaron 99; de los 17 restantes 6 murieron en el campo de batalla y 11 en el hospital. De modo que durante la guerra hispano-americana cada soldado tuvo 99 probabilidades contra 116 de restituirse á su hogar.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

Ha fallecido en el Hospital militar de esta plaza el soldado del Regimiento Regional de Baleares n.º 2, Mateo Ferrer Mir, natural de Mancor, ayuntamiento de Selva, en la vecina isla de Mallorca.

El lunes fué bautizado en la parroquia del Carmen, un niño que tiene abuela, bisabuela y tatarabuela, caso no frecuente en esta ciudad, y que con razón se considera como un acontecimiento extraordinario.

Se ha tenido noticia en esta ciudad de que la escuadra inglesa que se encuentra en Gibraltar salió el día 12 á recorrer los puertos de España y Portugal.

Custodiados por una pareja de la guardia civil llegaron el jueves á esta ciudad procedentes de Barcelona los seis detenidos con motivo del descubrimiento en esta ciudad de la espandición de cheques falsos de la sucursal en Alayor del «Banco de Ciudadela».

Por el Sr. Juez de instrucción de este partido se interesó del gobierno civil de Barcelona la práctica de varias diligencias en busca de los autores.

Después de dos días de incansantes pesquisas por el jefe de policía de aquella plaza Sr. Plantada, secundado por individuos bajo sus órdenes, se logró descubrir y detener á Lorenzo Gonzalez tapicero habitante en la calle de Jupí conocido por el socio capitalista; á Salvador Poch Sirvent y Fran-

cisco Fontana Buque gravadores; á Jaime Vidal Lloret y José Carreras Bulta dibujantes y litógrafos y á José Cots y Sellares impresor, habiendo ocupado algunas piezas de convicción que juntamente con las diligencias esdendidas en Barcelona, también han sido remitidas á este Juzgado.

A pesar de que la cantidad que representa cada cheque es relativamente pequeña, hay que añadir que se habían hecho dos tiradas, de mil quinientos cheques cada una representando un valor de 30.000 pesetas, cuyos cheques llegaban á esta ciudad, sin la menor novedad escondidos en los muebles de sofás y sillones que amenudo enviaba el socio capitalista.

Los referidos sugetos á su llegada á esta población han sido maniatados á dos y conducidos á la cárcel.

En el momento de fondear el jueves el vapor correo *Menorquin* se cayó al mar en el punto conocido por buesta del general, un niño de unos tres á cuatro años. Apercibido de ello el maestro carpintero don Bartolomé Taltavull, logró salvar á la criaturita sin más consecuencias que el correspondiente remojón y susto.

En el vapor correo *Menorquin* lle el jueves á esta ciudad, tomando momentos después posesión del cargo de Administrador de la Aduana de este puerto, el autor dramático y distinguido periodista madrileño don Federico Uerrea, acompañándole su apreciable familia.

Sóller

Un granujilla de trece años de edad, recientemente y acompañado ó mejor dicho guiado por un concañado suyo natural de Manacor, ha cometido en casa de sus abuelos viejos y achacosos un sin fin de raterías que han dado por resultado caer en manos de la guardia civil la que una vez confesos y convictos los ha entregado al Juzgado municipal.

Los robos hechos en el intervalo de mes y medio han sido de una onza de oro y cincuenta y pico de duros de plata; diez y ocho botones de oro, algunos medallones, rosarios, sortijas y otras alhajas del mismo metal la mayor parte de las cuales han sido recuperadas; pero no el dinero que lo han gastado en piegos, correrías y otras francachelas.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro antiguo amigo el capellán primero del ejército don Jaime Busquets Solivellas, quien ha pasado unos cuantos días al lado de su familia que la tiene en el vecino pueblo de Fornalug. El martes de esta semana salió para Linares donde ha sido ultimamente destinado.

Ayer fueron presentadas en venta en la plaza pública las primeras setas de la temporada que se vendieron á dos pesetas la libra.

Un vecino de la calle del Mar, joven y bastante acomodado, que vino

hace algún tiempo de Puerto Rico enfermo y con las facultades mentales algo trastornadas, puso fin á sus días en la mañana de ayer. Al subir una anciana al desván lo encontró colgado de cara á la pared teniendo el cordel sujeto á uno de los ganchos clavados en la pared con objeto de sostener las cuerdas destinadas á secar la ropa.

Constituyóse el Juzgado municipal y después de las primeras diligencias sumariales dispuso el levantamiento del cadáver que seguidamente fué conducido al cementerio donde le practicaron la autopsia.

Bajando anteayer noche á escape por la calle del Príncipe una caballería unida á un carro, el conductor de otro cargado de leña que iba por la parte opuesta, quiso detenerle atravesando al efecto el vehículo que guiaba, mas recibió por el otro tan fuerte golpe que volcó en redondo cargado como se hallaba y sufriendo grave riesgo de perder la bestia. Afortunadamente no hubo más que el susto consiguiente.

Procedente de Puerto Rico llegó el martes último en el vapor *León de Oro* nuestro estimado amigo don Pedro Lucas Mayol Nadal saliendo enseguida para el vecino pueblo de Fornalug á pasar una corta temporada al lado de sus tíos y amigos. Igualmente llegaron á esta nuestros paisanos don Guillermo Colom Muntaner procedente de Cuba, don Lorenzo Roses, doña Francisca Arbona de Llinás y otros que ro recordamos. Dámosles á todos nuestra más cordial bienvenida.

En la noche del martes último la guardia civil detuvo y puso á disposición de la autoridad á un sujeto presunto autor de haber agredido en medio de la plaza de la Constitución con un punzón á un convencido causándole en el vientre una pequeña herida.

El vapor *León de Oro* que por no haber podido terminar las operaciones de carga del miércoles, hubo que demorar la salida hasta el jueves al no- checer; pero tuvo también que aplazarla hasta el viernes de madrugada á causa del mal tiempo. Llegó á Barcelona á las dos de la tarde sin novedad.—C.

16 de Octubre de 1898.

De la capital:

Ayer por la tarde fueron severamente amonestados por los inspectores de policía, dos sujetos que habían promovido escándalo en la vía pública.

Por causa del mal tiempo volvió ayer tarde á suspender su salida para Barcelona el vapor *Unión*, fletado por algunos comerciantes para trasportar cerdos.

Es probable que salga mañana si amaina el mal tiempo.

Por la misma causa también suspendió la salida para el mismo punto el vapor *Santa Ana*.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Felanig da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad agena.

El día 7 de Noviembre próximo, tendrá efecto en la Casa Consistorial de Villa-Carlos, la subasta para la construcción de varios trozos de acera en las calles de la Fuente y San Alejo de aquella población.

El tipo fijado para la subasta es de 4'50 pesetas el metro cuadrado.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Santa Margarita, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento en el plazo de 30 días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Por el jefe de Estado mayor del departamento de Cartagena, se convoca á exámenes de oposición para cubrir tres plazas de artilleros alumnos en la Escuela de Condestables.

Los que deseen alistarse á alguna de dichas plazas, deberán elevar sus solicitudes antes del día 15 de Noviembre próximo.

El día 31 del actual tendrá efecto en el Juzgado municipal de Alcudia la venta en pública subasta de la finca conocida con el nombre de *Can Tocho* justipreciada en 700 pesetas.

Ayer por la tarde acurrió una riña entre dos individuos en la plaza de Quadrado resultando uno de los contendientes con varias contusiones leves en distintas partes del cuerpo.

Intervino en la contienda un guardia municipal que puso fin á la reyerta.

Gastón de la Barre se halló sin saberlo á dos dedos de la muerte.

Lo que le salvó fué únicamente el miedo que aquel miserable, tan cobarde como cruel, tenía de ser descubierto y aprisionado á consecuencia de semejante crimen, de verse arrebatar con esto la sola responsabilidad de reconquistar su presa, á quien siempre amaba con el frenesí y el furor de una bestia salvaje.

Sus planes estaban dispuestos; no pensaba ya, después de un nuevo raptó, en correr el riesgo de que fuese descubierta en Europa. Determinó, pues, apoderarse de ella y embarcarla inmediatamente en el primer buque que saliese de Brest para América.

Sabía ya el nombre de todos los barcos y los días de su salida; el dinero estaba pronto y no esperaba más que la ocasión de una ausencia del vizconde para ejecutar este proyecto.

Una vez atravesado el mar y en el otro hemisferio, esperaba, penetrando con Ilona en la soledad absoluta de algún desierto ó bosque virgen, sustraerla para siempre á todo alcance de parte de Gastón. Igualmente se imaginaba que entonces llegaría á vencer la resistencia y repulsión de Ilona.

Habiendo llegado al jardín de Ploeven y descubierto á la jóven sentada al borde del acantilado, se quedó clavado en su sitio por el horrible temor de verla desaparecer en el abismo en el primer movimiento de sorpresa ó terror.

Estaba sentada con toda la indiferencia y descuido propios de la juventud, pero el menor gesto un poco vivo debía precipitarla indudablemente de lo alto de su peligroso puesto.

«El Rojo demasiado lo comprendía...»

Convencido de que su vista produciría un efecto de los más siniestros sobre la jóven, que estaba perdida sin remisión, no se atrevió respirar, por miedo de revelar su presencia.

Y sin embargo el tiempo pasaba y cada minuto valía su pesante de oro!... imposible es dar una idea exacta de todo lo que pasó en su alma durante la media hora que estuvo así, como sobre carbonces encendidos,

Todas las sensaciones las más opuestas, las pasiones más violentas, la esperanza y el desaliento, el amor y el odio, la angustia y la impaciencia, se entrecrocaban en su perverso corazón.

¡De tiempo en tiempo sacaba el pañuelo para limpiarse el sudor que la agitación hacía brotar de su livida frente!... Pero, en fin, la impaciencia dominó á los otros sentimientos...

El vizconde ó cualquiera otro habitante del castillo podían aparecer á cada instante y entonces perdía aquella tan propicia ocasión para su indigno plan.

Trataba ya de despertar la atención de Ilona por algún ligero ruido, á fin de hacerla cambiar de posición, cuando un lejano trueno y un relámpago que surcó el horizonte, arrancaron á la jóven de su ensimismamiento.

Viendo que la noche se acercaba, sacó un reloj regalo de Gastón, y sorprendida de ver la hora tan adelantada, se levantó para volverse al castillo y esperar á su marido.

De pronto al volver un ángulo de la roca vió delante de ella, una forma negra que tenía sus largos brazos como para cojerla!

«El *Ar-Fóli*» exclamó lanzando penetrantes gritos.

Y no pensando más que en huir del espectro, loca de terror, perdida la cabeza, se puso á correr cuanto le permitían sus débiles piernas, pero hacía el campo, en vez de acogerse al castillo.

Había tomado el primer sendero que se presentó á su vista; incapáz de ninguna otra idea que la de salvarse, continuaba gritando:

«¡Socorro! ¡A mí! ¡Gastón!»

Pero su voz se debilitaba y continuaba oyendo siempre detrás de ella los pasos de ser sobre humano, que se iban acercando sensiblemente.

Sin sospechar la verdadera naturaleza del peligro que la amenazaba, la desgraciada se dirigió hacia el camino que conducía al pie del acantilado, y precisamente al sitio en que se hallaba la barca del Rojo.

Llegados á dos pasos de la playa, Juan Jacobo dió un salto, cogió á la pobre jóven, la elevó en sus robustos

El herido fué curado en la casa de socorro por el médico municipal señor Gayá.

El agresor fué encerrado en el depósito de Capuchinos.

También fué curado en el espresado dispensario una mujer vecina del Sitjar que presentaba una herida en el pecho producida con arma blanca por una convecina, en una riña sostenida entre ambas.

La agresora fué detenida por la policía y encerrada en el depósito de Capuchinos.

Ha fallecido en el hospital militar de Astorga provincia de León, el soldado Sebastián Bennasar Ferrucha, natural de Felanig, que había regresado de Santiago de Cuba atacado de disentería.

También falleció anteayer en el hospital militar de esta plaza, el soldado del batallón regional de Baleares número 2, Miguel Bestad Sbert, que hace poco tiempo regresó de Cuba atacado de disentería crónica.

Tan variable como los días anteriores, fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad.

Por la mañana cayeron algunos chubascos que no llegaron a formalizarse a causa del fuerte viento que reinaba.

Por la tarde continuó del mismo modo, cerrando la noche con mal cariz.

A bordo del vapor correo de Mahon regresaron anteanoche á Alcudia unos 400 soldados, en su mayoría pertenecientes á los reemplazos de 1892 y 94 y excedentes de cupo del 94, 95 y 97, licenciados en virtud de la última Real Orden del ministerio de la guerra.

Ayer noche en el desvan de una casa de la calle de Apuntadores núm. 94 se quemó un terno de cerner harina. El humo y la llama que produjo ocasionó alguna alarma. Pocos fueron los esfuerzos que se hicieron por un individuo del cuerpo de policía y dos caballeros que casualmente pasaban por aquel sitio, para contener el incendio.

Anteayer por la tarde, dos cuadrillitas de muchachos malcriados, de los muchos que por desgracia existen en esta ciudad, estuvieron dándose de pedradas durante más de media hora en la calle de la Gloria, causando algunos desperfectos en los puertos y dinteles de algunas casas de dicha calle.

Escusado es que digamos que no acertó á pasar por aquel sitio ni siquiera la sombra de un guardia municipal, para que pusieran á buen recaudo á dichos granujas que bien lo merecían.

Por el comisario de Guerra de la plaza de Mahón, se ha señalado el día 9 de Noviembre próximo, para la adquisición de los artículos y utensilios necesarios para el consumo de las Factorías y Hospital militar de aquella plaza.

El ayudante de Marina del puerto de Alcudia, ha señalado el día 29 del actual, para dar principio á las operaciones, para la provisión de la plaza de práctico de número de los puertos de Alcudia, Pollensa y bahías correspondientes.

Se hallan ya bastante adelantadas las obras para la colocación del surtidor del paseo de la Rambla, que tuvo que desmontarse á causa de la construcción de la nueva alcantarilla por aquel punto.

Ya era hora.

Ayer por la mañana fueron fuertemente amonestados por el teniente de alcalde respectivo, un hombre y una mujer que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Para pasado mañana se están organizando algunas orquestas de jóvenes aficionados para ir á dar serenatas á las muchachas, pues el viernes se celebrará en esta ciudad la fiesta de Santa Ursula y las Once mil vírgenes.

Hace algunos años que en dicho día era costumbre en Palma estrenar las capas y los abrigos en la víspera de aquella Santa, cuya costumbre se ha perdido ya y en vez de capas llevamos aún el traje de verano como en los mejores días de los meses de Julio ó Agosto.

OJO Acaba de llegar el anticuario Andrés Massot, de Barcelona, que se hospeda en la Fonda de Mallorca que compra joyas antiguas, Damascos, terciopelos y demás antigüedades.

Horas de encontrarle: de 8 á 10 mañana, y de 12 á 4 tarde.

Se pasa á domicilio si lo solicitan.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores concejales Morell, Mayol, Serra, Mulet, Zaforteza, Soler, Torres, Píña, Bauzá, Clar, Mir, Morera, Casanovas, Ros, Bibiloni, celebró ayer la Corporación sesión ordinaria, dando principio á las doce de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

En vista de un dictamen emitido por la Comisión de alumbrado, se acordó reducir á la mitad los faroles del alumbrado de los suburbios de esta ciudad.

Se aprobaron varios dictámenes para obras particulares.

A propuesta de la misma Comisión, se acordó el inmediato derribo de la manzana de casa conocida con el nombre de *Illeta de Santa Cruz*.

Se enteró de un oficio de la Junta de Obras del Puerto, participando haber remitido á informe del Ingeniero el oficio de la Alcaldía referente á la construcción de un paseo y nia esplazada del Muelle.

De acuerdo con lo propuesto por el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, se acordó nombrar visitador del Colegio de la Sapiencia al M. I Sr. don Jaime Ferrer y Mir, canonigo penitenciario de esta San Iglesia.

También se enteró de otro oficio de Ilmo. Prelado, agradeciendo á la Corporación el acuerdo tomado en la sesión disponiendo que su retrato fuese colocado en la galería de Varones Ilustres de esta ciudad.

El señor Mayol insistió de nuevo en necesidad de reparar la fuente pública de la plaza de San Antonio.

Contestole el señor Alcalde diciendo que ya estaban dadas las ordenes para el arreglo.

A propuesta del señor Torres se autorizó el señor Alcalde para designar el pintor que debia reproducir el retrato del Ilmo. señor Campins.

Y se levantó la sesión.

Notas ciclistas

Las carreras vericadas el domingo por la tarde en el velódromo de Lluch mayor se vieron bastante animadas. He aquí el resultado:

Primera carrera.—*Lluchmayorensis*.—Distancia 1.500 m. (6 vueltas).—Premios: 1.º 10 pesetas, 2.º 5 id.

Sallieron: Antonio Taberner.—Miguel Tomás, Juan Catañay, Juan Rigo y Pedro Mut.

Llegaron á la meta por el siguiente orden:

1.º Pedro Mut, 2.º Juan Rigo y 3.º Antonio Taberner.

Segunda carrera.—*Forense*.—Libre para todos los ciclistas de Balear, excepto los de Palma.

Premios: 1.º 20 pesetas, 2.º 10 id y 3.º 2 id.

Sallieron: Antonio Armengol, Grimalt, Jaime Comas y Manresa.

Por el orden siguiente llegaron á la meta:

1.º Antonio Armengol, 2.º Grimalt y 3.º Jaime Comas, con poca distancia uno del otro.

Tercera carrera.—*Provincial*.—Libre para los ciclistas socios de algún club de esta provincia debidamente constituido.

Distancia: 2 000 metros, (8 vuelta). Premios: tres objetos de arte.

Corrieron: Jerónimo Garau, Jaime Homs, Antonio Gil y Guillermo Llinás.

Llegaron á la meta por el siguiente orden:

Jerónimo Garau, Jaime Homs y Guillermo Llinás.

Cuarta carrera.—*Nacional*.—Distancia 3.000 metros, (11 vueltas). Premios: 1.º 100 pesetas, 2.º 70 id y 3.º 40 id.

Tomaron parte en esta carrera: Guillermo Llinás, Higinio Fernández, Juan Palmer, Antonio Manresa, Sans, Grimalt y Bartolomé Rrselló.

Llegaron á la meta: 1.º Antonio Manresa, 2.º Higinio Fernández y 3.º Juan Palmer.

Quinta carrera.—*Palmesana*.—Distancia 2 000 metros, (10 vueltas). Premios: 1.º 20 pesetas, 2.º id y 3.º 5 id.

Corrieron: Llinás, Roselló, Gil, Sans, Homs y Garau.

Llegaron por el siguiente orden:

1.º Llinás, 2.º Homs y 3.º Garau.

Sexta carrera.—*Handicap nacional*.—Distancia 2.250 metros 7 vueltas. Premios: 1.º 40 pesetas, 2.º 15 id y 4.º 10 id.

Corrieron: Higinio, Manresa Llinás, Garau, Homs, Gil, Roselló, Comas y Grimalt.

Fueron *scraks* Manresa é Higinio y dieron á los otros las siguientes ventajas,

15 metros, 20 id. 25 id. 30 id. 50 id. y 15 respectivamente.

Llegaron por el ordensiguiente: Manresa Higinio y Llinás.

Con un *velousel* de cintas, termino la fiesta.

En las carreras de ayer tarde, el héroe fué el corredor mallorquin señor Llinás, que llegó el segundo en la *Nacional* y el primero en el *Handicap*.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continuarán en el Convento de Religiosas de Santa Catalina de Sena. La exposición del Santísimo será á las seis y media, acto continuó misa y la primera parte del rosario, á las diez misa cantada y á las seis de la tarde después de la tercera parte del rosario, se dará principio á un triduo con sermon, que dirá el P. Manuel Carceller S J. y despues la reserva.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continuarán en Santa Catalina de Sena. La exposición del Santísimo será á las seis y media de la mañana enseguida se dirá la primera parte del rosario, á las diez misa cantada por la comunidad; al anocheer despues del rosario, continuará el triduo con sermon y la solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A la Virgen de Lluch en San Nicolas.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	62 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	43 00
Alumbrado por Gas.	83 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	31 00
La Isleña Marítima.	51 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 17 de Octubre.	
Interior.	58 10
Exterior.	63 80
Amortizable.	67 50
Cubas 1886.	75 75
Cubas 1890.	56 10
Banco de España.	397 00
Tabacos.	23 00

Boletín metereológico

Día 17 á las 9 de la mañana

Barómetro 749 7 mm.
Termómetro seco 21 0 g. ct.
Máxima al sol 28 0
Máxima á la sombra 24 0
Mínima á cubierto 17 6
Mínima á descubierto 16 0
Dirección del viento S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 183 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas 717 00
Lluvia en 24 horas 00 80 mm.
Evaporación en 24 horas 4 0
Humedad á las 9 70
Ascenso del barómetro en 24 horas 0 0
Descenso del id. en id. 2 5

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 15 de Octubre de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salids.	Fallecidos	Quedan
303	5	6	1	301

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado:

Nacimientos: Día 14.—Varones 2.—Hembras 4.

Día 15.—Varones 3.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 14.—Ninguno.

Día 15.—Don Agustín Barceló No-guera con doña Antonia Cifre Ramis.—Don Antonio Mari Torres con doña Esperanza Mari Seguí.

Defunciones: Día 15.—Bartolomé Sanchez Soler, 18 meses, c. de la Estrella, bronquitis.—Antonia Gelabert Seguí, viuda, 44 años, c. de la Alfarrera, tifoidea.—Maria Miró Mesa, 1 año,

c. de Colón, eclampsia.—Francisco Bestard Mayol, casado, 74 años, hospital, aneurisma.—Juan Sabater Serrá, soltero, 72 años, Sou Sardina, hemoptisis.—Guillermo Adrover Barceló, 3 días, Molinar de levante, bronquitis.—Sebastián Borrás Vich, 6 años, c. de la Herrería, peritonitis.

Día 16.—Pedro Expósito, 1 mes, c. de los Olmos, por no ser viable.—Miguel Bestard Curt, soltero, 21 mes, hospital militar, disentería crónica.—Catalina Castañer Ferrer, viuda, 32 años, hospital, tuberculosis.—Miguel Maura Escanellas, 3 años, c. de Boto-nes, eclampsia.—Bartolomé Pons Soler, casado, 49 años, c. de Apuntadores, cardiopatía.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Sin calma.

Dirección del viento.—O. S. O. fresco.

Estado de la mar.—Gruesa del Sur S. O. y picada del O. S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto recalaba gruesa marejada del S. S. O., soplabá el O. fresco, el cielo estaba sin nubes, había despejado el horizonte de calma, el nivel de las agua elevado y llovía. Despejó á medida que el sol se elevaba y se pasó la mañana sin más variación que haberse llamado al Orto S. O. el viento y refrescado. La tarde fué más templada abonanzando el viento al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró el pailebot *Segunda Dolores* de Valencia y la polacra goleta *Anita* del mismo punto. No hubo salidas.

Buques fondeados: Día 17.—Pailebot español *Segunda Dolores*, de 88 ton., de Valencia.—Polacra goleta española *Anita*, de 90 ton., de Valencia.

Buques despachados: Día 17.—Vapor español *Santa Ana*, de 89 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 17.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 19.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 63.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 4.—Cerdos, 16.—Cerdas, 12.—Lechonas, 0.—Total, 128.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Un académico
Madrid 17 á las 9 m.

Anoche falleció en Pozuelo el académico de historia y de la lengua don Vicente Barrantes.

Mañana será trasladado su cadáver á Madrid.

La prensa publica sendos artículos necrológicos.

El emperador Guillermo
Madrid 17 á las 9 m.

Telegrafían de Constantinopla que ha llegado á los Darnelos el embajador de Alemania, en el buque de guerra *Lareley*, á esperar al emperador Guillermo.

Este probablemente llegará á dicho punto á las dos de la tarde de mañana saliendo enseguida para Constantinopla.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada

De la capital:

Durante las primeras horas de la madrugada de hoy se ha desencadenado sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de relámpagos, truenos y granizo.

Uno de los truenos ha sido tan fuerte, que ha despertado la mayor parte del vecindario, habiendo salido muchas personas á la calle creyéndose que se trataba de alguna explosión, como la ocurrida en el revellín del *Rey don Jaime*.

El temporal ha ido calmándose á medida que se acercaba la mañana.

A la hora de cerrar la presente edición el cielo continua despejado habiéndose calmado bastante el viento.

TELEGRAMAS Recaudación

Madrid 17 á las 10 n.

La recaudación del Tesoro de la primera quincena del mes de Octubre, ha sufrido un aumento en relación al el mismo periodo

del año anterior de 3.441,291 pesetas.

Las aduanas bajaron en 898.521 pesetas.

Telegrafían de Nueva York, que el presidente de la República Cubana se dirigirá el día 20 del actual al Camagüey.

Una carta

Madrid 17 á las 10'10 n.

Una carta llegada hoy de Filipinas, dice que el Gobernador civil de Baatan, llamado Córdoba, una vez atacada y perdida la provincia intentó suicidarse disparándose un tiro.

Los tagalos le hicieron prisionero llevándole á Cavite.

"La Correspondencia", y el "Heraldo", -Nombromiento

Madrid 17 á las 10'30 n.

La *Correspondencia* y el *Heraldo* ocupándose de la cobardía y traición de Puerto Rico, dicen que todos los ministros Potorri-queños excepto el de Justicia han pedido la nacionalidad yankee.

Ha sido nombrado Presidente de la Aueiencia de Albacete, don Sotero Bonifas, que ocupa actualmente el cargo de Magistrado en la de Palma de Mallorca.

Para ocupar la vacante de éste ha sido nombrado don Francisco de Paula Serra.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy martes

La zarzuela en un acto, *La fuente de los milagros*

La zarzuela en un acto, *Los dineros del sacristán*

La zarzuela en un acto, *La tonta de capirote*

A las ocho

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

Mañana últimas representaciones de *La viejecita* y *Aguá, azucarillos y aguardiente*

Para navegar á bordo del jabeque **SAN MIGUEL** se necesita un piloto. Para informes dirigirse al patrón del expresado buque.

HERPES y demás humores de la sangre asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Preparaciones medicinales del Laboratorio J. Miró

Nuez de Kola granulado, 2'50 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 4'50 ptas. frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulados, frasco 3'50 ptas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 ptas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 ptas. Hemoneurol granulado, frasco 4 ptas. Crema bismuto, frasco 3 ptas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 ptas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompañan cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, abierta toda la noche, Colón 22, y Perejil 2, Palma de Mallorca.

Alumbrado con acetileno

Sindicato, 141—1.º—Palma

Los aparatos más económicos, seguros, inexplorivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Boffin—Ingeniero

Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro. Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.

Se pueden pagar los aparatos á Una peseta semanal

FERRO-CARRILES
de
MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.
Servicio directo entre Mallorca y Menorca
De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

18

MARTES

679.—Exequias en honor de don Juan de Austria.

90 | San Lucas, evsg. y Trifona, | 75 emperitris.

OCTUBRE

19

MIÉRCOLES

1629.—Te-Dann general por la buena cosecha del año.

291 | San Pedro de Alcántara, of. | 74 faudr. y sta. Rosina, vg.

TIENDA NUEVA DE "SAN JOSE," SUCURSAL-JAIME II-14

Sección de géneros blancos

Alconchados.—Especialidad en géneros para camisas de señora.—Tiras bordadas y entredós.—Lienos en todos anchos y clases.—Mantelinas hilo y de algodón en todas clases y tamaños.—Gran novedad en jergas de color.—Tornillos de hilo y de algodón.—Especialidad en toallas rusas.

Pañolería

Extenso surtido en pañuelos, 9/4.—Id. id. id., 7/4.—Id. id. seda.—Cortinajes, reps, brocados en seda, tapicerías, yutes, damas.

cos, cubre camas, inmeaso surtido en bñcovas, flcos y brazaderas para portiers, hermosos surtido en alfombras, etc.—Objeto del Japon propios para regalos y adornos. Depósito de mantas de lana y estereras del país á precios de fábrica.

Géneros de punto

Camisetas, pantalones, medias calcetines en lana y algodón en todas clases y tamaños.—Especialidad en camisetas rusas.—Gran surtido en trajes y medias para ciclistas.

Géneros para vestidos de Señora

Cortes lana, alta novedad.—Jergas, en tolas clásicas y anchos.—Arzuzes negros idem.—Gran variedad en géneros algodón.—Abundante surtido en franelas lana.—Artículos expresos para abrigos.—Pañetes novedad.

Todo cuanto se desea para equipos de novios

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

¡OJO, OJO! Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento ¡OJO, OJO!



Extender la Pasta Opa sobre la mancha, dejarla secar y cepillarla después: ha aquí en qué consiste todo el manejo de este nuevo producto para quitar las manchas. Las personas que lo empleen tendrán siempre los vestidos limpios.
De venta en las droguerías y bazares en tubitos de 40 cént. y de 1 peseta.—Al por mayor: Muller Hermanos, Barcelona.

Vapores Transatlánticos de P. Izquierdo y C.ª de Cadiz

Vapor directo de Palma á las Antillas

Habiendo resuelto establecer el servicio directo á las Antillas, saldrá de este puerto el día 23 de Octubre corriente, el magnífico vapor de 8.000 toneladas



CATALINA

con destino á Puerto Rico, Habana, Veracruz y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Admite carga á flote y pasajeros para dichos puntos.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.
NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de lo que tengan que embarcar, á los citados representantes.
OTRA.—La carga se recibirá en las lanchas los días 20 al 22.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Octubre

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
El 8 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán X, para Puerto Rico y Habana y con trasbordo para Pinar y Veracruz.
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Suarez, para Coruña, Habana y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alicante», capitán Oliver, para Las Palmas, Puerto Rico, Pinar, Pinar, Pinar y Veracruz, y con trasbordo para los puertos de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.
Solo se admite carga hasta el día 22.
Línea de Filipinas.—El 8 de Barcelona, vapor «Isa de Luzón», capitán Alemany, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.
No se admite carga la víspera de la salida.
Servicio de África: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Mogador», capitán Rubio, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador.
Servicio de Tanger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.
Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

CALZADO SUPERIOR

CONFECCIÓN ESMERADA, ELEGANTE Y SÓLIDA

Para la presente estación se dispone de un variado surtido en pieles de color para toda clase de calzado confeccionado á medida.—Para Caballero: completo surtido en botines, botines y zapatos de varias formas.—Para Señora: notable colección de zapatos y polainas color, útima novedad.—Para Niños: extenso surtido de toda clase de calzado en negro y en color.—Precios económicos.—Zapatería Parets, San Nicolás, 1—Quint, 23—Palma.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebidis, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Precio: 8 pesetas.—Ignacio Forteza Aguilé, calle de la Bojería.

Tiendade las Monjas

ESTACION DE INVIERNO

Se acaba de recibir: Franelas lana 5 reales cans.—Pañetes vestido gusto inglés 8 reales cans.—Surtido sin rival en lana y novedad.—Pañetes para paletós y capas.—Franelas algodón de 22 y 12 y 3 reales.—Todo el surtido para luto.

Federico Alaben, Monjes 25

Colmado

La Pajarita

San Nicolás, 6—PALMA—San Nicolás, 6

COMESTIBLES FINOS

CHOCOLATES HIGIÉNICOS

CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE

J. MULET Y COLL

San Nicolás, 6—PALMA—San Nicolás, 6

NOTA.—Todo artículo que salga mal se cambia ó devuelve su importe.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., en ternas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archana, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.
50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.
Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Reumatismo y Quemaduras

La Curación pronta y segura de reumatismo se obtiene con el Linimento Anti-reumático de RIBOT y se curan rápidamente toda clase de quemaduras con el UNGUENTO preparado por el mismo AUTOR.
Venta al por mayor: En Petra, Farmacia y Laboratorio del autor, al detall en las principales Farmacias.

Imprenta de Amengual y Montaner

Lecciones de guitarra

bandurria y laud

Por el profesor: D. BARTOLOMÉ CALATAYUD
Desde el primero del corriente quedó abierta en la plaza de Santa Fé, número 5, una academia de guitarra, bandurria y laud, por los sistemas de cifra y nota.
Horas de clase, 6 á 9 noche.
Se dan lecciones á domicilio.

ACADEMIA de Contabilidad Comercial

CALIGRAFIA Y DIBUJO aplicado á las industrias artísticas
PALACIO 31, 1.º
Cálculo Mercantil y ampliación con operaciones útiles en algunas Ciencias e Industrias.
Teneduría de Libros por partidas dobles, rigurosamente adoptada al vigente Código de Comercio.
Caligrafía de capitul, de adorno y especial para bordados.
Dibujo lineal, de adorno y al natural, aplicado á varias ciencias, industrias y artes mecánicas.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas que ten las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres peñados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Cuartera 2, Libertad 10.

Don José Cassanovas, peluquero, Cadena 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarrros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fraa y de D. Juan Valenzuela.